

reprises le mandat du haut-commissaire jusqu'au 31 décembre 1973. Le programme du Haut-Commissariat est administré par un comité exécutif formé de représentants des États membres de l'ONU et des institutions spécialisées. Le Canada fait partie de ce comité depuis 1957 et il en a assumé la présidence en 1965. De 1951 à 1971, le Canada a contribué pour 5.6 millions de dollars au HCR. En outre, il a fait don en 1956-1957, de \$650,000 à la Croix-Rouge canadienne à l'intention des réfugiés hongrois. En 1969, le Gouvernement canadien a porté le chiffre de ses apports annuels de \$350,000 à \$400,000. L'amélioration de la situation en Europe a été rendue possible en grande partie par les contributions des États membres à l'ONU et à ses programmes connexes: l'Année mondiale du réfugié (AMR) et le Comité intergouvernemental pour les migrations européennes (CIME). Au cours de l'Année mondiale (juin 1959-juin 1960), 97 pays, dont le Canada, ont pris part à la campagne entreprise et ont versé des contributions dépassant 83 millions de dollars (É.-U.). L'apport du Gouvernement canadien à cette campagne a consisté en un million de dollars de farine de blé envoyée à l'Office de secours et de travaux des Nations Unies et en une subvention de \$600,000 pour la venue au Canada, en trois vagues successives, de 325 réfugiés tuberculeux.

En 1965, le haut-commissaire prit des engagements additionnels en venant en aide à de nouveaux groupes de réfugiés en Afrique dont le nombre s'élève à environ 950,000 (évaluation faite en 1969). Le HCR, comme première mesure, apporte des secours d'urgence dont des vivres et des fournitures médicales. Il s'agit généralement de réfugiés du Rwanda, du Burundi, du Soudan, de l'Angola, de la Guinée portugaise, du Mozambique et du Zaïre<sup>7</sup>.

#### Office de secours et de travaux des Nations Unies

L'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine a été créé en 1949 afin d'aider et de réadapter les réfugiés arabes chassés de leurs foyers et privés de leurs moyens d'existence à la suite du conflit palestinien de 1948-1949. Du fait de la natalité, leur nombre atteint maintenant plus de 1.3 million.

Il a fallu environ 2.5 millions de dollars à l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour financer ses initiatives de l'année 1970. Du fait des demandes croissantes de secours de services d'hygiène et d'éducation, ainsi que de la hausse du coût des denrées dans les pays où il est à l'oeuvre, l'Office a éprouvé, ces dernières années, de grandes difficultés financières.

Le Canada est ordinairement aux premiers rangs de ceux qui versent une contribution régulière à l'Office de secours et de travaux des Nations Unies. Pour le total des versements effectués depuis 1949, le Canada vient en troisième position, après les États-Unis et la Grande-Bretagne. En raison de la situation particulière issue de la Guerre des Sept jours, le Gouvernement canadien a versé à l'Office pour environ trois millions de dollars de secours

---

7

Anciennement la République démocratique du Congo.